

Football/Vie des clubs

JS Awassi devient Académie des Pépites d'Or

Prosper Sax NZE BEKALE
Libreville/Gabon

LA Jeunesse sportive Awassi (JSA), pensionnaire du championnat D3 de la Ligue de football de l'Estuaire (LFE), s'appelle dorénavant Académie des Pépites d'Or (APO). C'est la décision prise, au terme de la dernière assemblée générale dirigée par les présidents des deux clubs : Pérah Ongoua (APO) et Fabrice Awassi (JSA). Lesquels, après de longues négociations et sur la base d'un projet détaillé, ont entériné ce changement de nom en "paraphant l'accord de reprise du club".

compagner notre nation vers une vision du football professionnel, je suis un passionné de football et agent de joueurs Fifa depuis 2012. Je veux jouer ma partition dans le développement du football gabonais", a dit le président de l'APO, un club qui ne s'occupait, jusque-là, que de la formation des jeunes (U15 et U17). Avant de conclure : "En officialisant cet acte, mon club s'engage dans un projet sports/études. Nous apportons notre modeste contribution en mettant l'accent sur la formation des jeunes qui sont la relève...de notre équipe nationale".



Photo : Prosper Sax Nze Bekale

Le président de l'APO, Pérah Ongoua-Allogo (veste) a repris le club du président Fabrice Awassi, JSA (à droite).

Maracana/Championnat national du Gabon

Les "Experts", champions

Jean-François MAROLA
Libreville/Gabon

LA formation des "Experts", dont l'ossature est constituée des vieilles gloires du football gabonais, a remporté, dernièrement, devant le club du Carrefour Léon-Mba, le championnat national gabonais du Maracana.

Quatre clubs issus de la ligue de l'Estuaire, ajoutés à ceux du Woleu Ntem (01) et de l'Ogooué-Maritime (01), se sont donné rendez-vous au gymnase du Prytanée de Libreville. Dommage que les représentants des ligues du Moyen-Ogooué et de l'Ogooué-Ivindo, pourtant annoncés, étaient absents. Cette compétition, selon le président fédéral, André



Le président fédéral André Obame : «Je sollicite l'aide du ministère des Sports».

Photo : J.F.Marola



Les «Experts du Gabon» sont champions du Gabon, édition 2018-2019.

Photo : J.F.Marola/L'Union

Obame, qui remercie ses partenaires Sobraga et Premier Bet, a permis à la fédération de constituer l'équipe nationale du Gabon devant prendre part à la prochaine coupe d'Afrique de Maracana,

qui se déroulera du 23 au 30 septembre 2019 en Guinée Conakry. Les quatre premières équipes nationales se qualifieront pour la phase finale des premiers mondiaux de Maracana, prévus en 2020 au

Canada. À cet effet, vingt (20) joueurs ont été présélectionnés par le sélectionneur national Brice Ondo. Ils se préparent actuellement au gymnase du Palais des sports de Libreville, en

dépôt du fait que la structure fédérale, à entendre André Obame, connaît des difficultés de fonctionnement. **Classement:**
1er: "Experts du Gabon", 12 pts (+16)

2e: Carrefour Léon-Mba, 11 pts (+8)
3e: Mangasport Corpo, 10 pts (+3)
4e: Oyem MC, 9 pts (-6)
5e: Akébé MC, 3 pts (-11)
6e: POG MC, 0 pts (-18).

Judo/Gabon/Stage des arbitres

Pour le partage et le renforcement des capacités

J.A.L
Libreville/Gabon

DANS le cadre de ses missions à la tête de la direction de l'arbitrage de la Fédération gabonaise de judo et ju-jitsu, Me Michel Ngome a initié un stage samedi dernier à son club JC Academy de Libreville. Autour notamment de l'arbitre international Me Georges Éric Nkoma (présent aux derniers Jeux africains de Rabat au Maroc), juges et apprenants représentant les différentes ligues provinciales du Gabon ont échangé durant plus de deux heures. "L'arbitrage est en perpétuelle évolution. Il était donc important, surtout après les Jeux Africains et les championnats d'Afrique

de cette année, de partager avec les arbitres nationaux tout ce que nous avons vécu comme expériences. Notamment sur les dernières innovations et les consignes dans l'application du règlement. Transmettre tout cela à nos arbitres en activité et à ceux encore en apprentissage pour une future reconversion est le moins que l'on puisse faire. Avec pour recommandation de transmettre à leur tour dans les ligues et clubs l'enseignement reçu," a expliqué Me Michel Ngome Ndong. L'arbitre international et ancien entraîneur national regrette, par ailleurs, que la vulgarisation de la fonction d'arbitre et la formation continue dans cette corporation ne soient pas souvent prises en compte,



Initiateur du séminaire d'évaluation et d'échanges, Me Michel Ngome Ndong souhaite un meilleur accompagnement pour développer l'arbitrage gabonais

Photo : DR/L'Union

au même titre que la formation des athlètes. Parce que pour lui, on ne peut

avoir un vrai développement du judo sans un équilibre d'investissements sur

la trilogie athlète-formateur-arbitre. Il demande donc davantage d'accompagnement de la part de la Fédération et de la tutelle sportive nationale, pour que le Gabon compte un nombre important d'arbitres de qualité et une relève bien formée. Mais surtout une plus grande représentativité dans les compétitions internationales. Les médailles souvent ramenées par le judo gabonais des compétitions internationales, comme

la dernière belle moisson des Jeux africains 2019 (deux médailles d'or et une de bronze), devrait constituer, selon lui, des aiguillons pour soutenir davantage une discipline qui le mérite. Notons, enfin, que le stage de samedi dernier était également un rendez-vous organisé dans l'optique des prochaines compétitions internationales. Notamment les opens de Yaoundé et de Dakar programmés au mois de novembre 2019.

Boxe

Formation des entraîneurs fédéraux
Une quarantaine des techniciens des clubs de la Ligue de boxe de l'Estuaire prennent part au stage d'entraîneurs fédéraux. A la salle nationale, sise au boulevard Léon-Mba. **Nous y reviendrons.**